

La médico afgana Sima Samar ha sido premiada por la lucha por los derechos humanos en Afganistán de Samar.

El estadounidense Sharp ha destacado por la campaña británica contra la exportación de armas.

El turco Karaca ha recibido el premio honorífico por su labor ecologista.



Simar Samar, una de las ganadoras del 'Nobel Alternativo 2012' | Simar Samar, médico afgana

ganadora del premio 'Nobel Alternativo 2012' por su lucha por los derechos humanos en Afganistán, en una imagen de archivo de 2011. (GTRES)

Copenhague, (EFE), 27/09/2012.- La fundación Right Livelihood Award premió hoy con el denominado Nobel Alternativo 2012 los esfuerzos de personas y organizaciones en áreas vinculadas con la paz global y la seguridad, además de los derechos humanos y el medio ambiente.

El jurado reconoció desde Estocolmo el compromiso con la no violencia del estadounidense Gene Sharp, la labor del grupo británico Campaña Contra el Comercio de Armas (CAAT), la lucha por los derechos humanos en Afganistán de Sima Samar y la defensa del medio ambiente del turco Hayrettin Karaca.

A Karaca se le otorga el premio honorífico, sin dotación económica, mientras que los otros tres recibirán cada uno los 50.000 euros (64.000 dólares) del galardón, que distingue la labor social de personas e instituciones de todo el mundo y es considerado antesala del Nobel de la Paz.

Varios ganadores del premio "alternativo" obtuvieron después el otro galardón, como la keniana Wangari Maathai, quien recibió el primero en 1984 y el Nobel de la Paz en 2004.

Sima Samar y Gene Sharp son habituales en las quinielas del premio de la Paz, cuyo ganador será anunciado el día 12 en Oslo.

De la activista afgana, de 55 años y primera persona de este país en recibir el Nobel "alternativo", el jurado destacó su "larga y valiente dedicación a los derechos humanos", sobre todo los de la mujer, en una de las regiones más complejas y peligrosas del mundo.

La ex relatora de la ONU para Sudán y ex ministra de la Mujer en Afganistán, ahora presidenta de la Comisión Afgana Independiente de los Derechos Humanos (AIHRC), fundó su primer hospital para mujeres y niños afganos refugiados en Quetta (Pakistán) a finales de 1980.

Ese fue el precedente de la organización Shuhada, creada por ella en 1989 y que en la actualidad gestiona 12 clínicas y 3 hospitales en Afganistán, además de 105 escuelas, 34 de

ellas para refugiados afganos en Quetta.

Durante el régimen talibán, mantuvo abiertos algunos centros escolares de primaria y secundaria para niñas en Afganistán.

Shuhada ha atendido a 3,3 millones de personas en sus hospitales y 176.000 se han beneficiado de sus programas educativos, según datos de la fundación Right Livelihood Award.

A Gene Sharp (1928) se le distingue por desarrollar y articular "los principios fundamentales y las estrategias de la resistencia no violenta", además de apoyar su puesta en práctica "en zonas de conflicto por todo el mundo".

En la década de 1950, empezó a estudiar el uso de la no violencia y a elaborar métodos específicos de resistencia, después de haber pasado nueve meses en prisión por negarse a ser reclutado para la guerra de Corea por motivos de conciencia.

Sharp trabajó durante cerca de treinta años como investigador del Centro de Asuntos Internacionales de la Universidad de Harvard (EEUU) y creó en 1983 la Albert Einstein Institution para promover el estudio y el uso estratégico de la no violencia en conflictos.

Sus ideas han influido a movimientos de oposición en países tan distantes como Lituania, Birmania, Serbia, Georgia y Egipto.

El grupo Campaña Contra el Comercio de Armas (CAAT) ha realizado desde su fundación en 1974 una lucha "innovadora y efectiva" que ha permitido aumentar el conocimiento público sobre este fenómeno, particularmente en el Reino Unido, según el jurado.

Su labor ha contribuido a reducir los subsidios a la exportación de armas en ese país y a presionar a las instituciones para retirar sus inversiones de la industria armamentística.

El premio a Karaca, empresario textil turco de 90 años, distingue una vida de "incansable defensa y apoyo por la protección y la gestión de la naturaleza, combinando emprendimiento exitoso con activismo medioambiental efectivo".

El "abuelo" del movimiento ecologista turco ha canalizado su labor a través de la fundación TEMA, que él cofundó en 1992 para llamar la atención sobre los problemas medioambientales.

TEMA ha realizado 150 proyectos de desarrollo sostenible en Turquía, publicado libros y organizado programas educativos, además de hacer campaña por nuevas leyes para proteger el medio ambiente, presentado decenas de demandas contra las autoridades turcas.

El Premio al Correcto Modo de Vida (Right Livelihood Award), como realmente se llama este galardón, fue instituido en 1980 por el escritor y ex eurodiputado sueco-alemán Jakob von Uexküll.

La ceremonia de entrega de los galardones se celebrará el próximo 7 de diciembre en el Parlamento sueco.

Fuente: EFE